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管道卡脖子水压上不去，居民经常半夜起床接点水

金銮花园小区居民吃水难
本报记者 张文

本报8月9日讯(见习记
者 陈玮) 9日上午，山水
家园和园丁小区之间的一
条马路上，73岁的孙秀英带
着两岁的孙女在散步，边走
边指着两边人行道上种植
的蔬菜，教孙女认识。“这些
菜既能吃，又能美化环境，
给大家带来很多乐趣。”孙
老太笑着说。

这条路大约有4米宽，
长度不到200米，两边的人
行道上开辟了七八块小地，
用树枝、石头等围起来，种
上了玉米、芝麻、小白菜、花
生、地瓜等农作物。

孙秀英说，这条路是个
“断头路”，没有车通行，附
近的居民都喜欢在这里散
步，人行道上没有铺地砖，
平常也没有人在上面走。今
年3月，周围小区的十几个
老人就在这里开地种菜。

“现在菜都已经长出来了！”
孙老太指着绿油油的小白
菜说。

孙老太说，种菜的老人
们不是为了自给自足，就是
能够丰富生活。“有的老人

种了菜直接就送人了，种菜
就是给自己图个乐和。”孙
老太说。

在人行道上种菜，也能
给附近居民带来不少乐趣。
住在园丁小区的李女士说：

“每天散步的时候观赏一
下‘田园风光’，能增添不
少生活情趣。”“自从这里
有了这么多菜以后，我孙
女可喜欢走这条路了。”孙
老太笑着说，“这些蔬菜孙
女都能认全了。”不少居民
都表示，种菜对他们并没有
不好的影响，反而更加“赏
心悦目”。

明珠社区居委会的黄
主任说，在人行道上种菜，
按说是不应该的，但是很多
居民非常喜欢路边的“小菜
地”。“我们通过了解，不少
居民都表示在人行道上种
菜总比空着强，没铺砖露着
泥土也不太好看。”黄主任
说，“这条路已经纳入规划
范畴了，将和新区改造一起
进行，到时候路面就会铺上
地砖，居民种菜肯定就不被
允许了。”老太太每天

拎水爬七楼

近日，家住金銮花园小区1号楼
的市民刘女士反映，白天水龙头基
本上没水，只有半夜才有点水，水流
也很细，他们只能半夜起来接水。而
最近几天，晚上也没水了。

刘女士说，已经有邻居因为没
水，直接搬到亲戚家住了。

9日上午，记者来到金銮花园小
区。一位住在1号楼8单元7楼顶层的
老太太刚买菜回来。她说，家里停水
已经十多天了，偶尔半夜来点水。用
水的话，她只能拎着水桶去马路对
面的饭店提水。老太太说，把一桶水
提到7楼，累得她腰都直不起来。

老太太家里共有5口人。儿子、
儿媳上班去了，老两口在家照看小
孩。厕所里的水龙头，老太太每天都
要拧上十几遍，看看有没有水。半夜

如果来水了，他们就得起来接水。为
了方便，水桶和水盆，直接就放在水
龙头下面。为了省水，家里洗漱台下
摆上了盆，用来接洗手的水，然后冲
厕所。空调管道下也摆上了水盆，老
人说，能接一点是一点。实在没水的
时候，两位老人只能到外面的饭店、
宾馆等地方去借水。

住在4楼的居民王先生说，家里
有水，但是水压不够，太阳能上不
去，洗澡成了问题。记者发现，一栋
楼共有200多户居民，水压上不去，4
楼以上基本都受影响。

刘女士说，她和邻居们早就多
次向有关部门反映此事，其间水务
集团也来过小区2次，但是迟迟不见
有什么动静。

管道卡脖子

马上要改造

水务集团相关负责人说，进金

銮花园小区的水管口径是110mm，
而小区内的一根水管口径是80mm，
这就造成了管道卡脖子。

另外，金銮花园小区1楼是商住
一体性质，这样7层的高度实际相当
于8层。而小区自来水管道本身也存
在锈蚀漏水的情况，加上现在正是
用水高峰期，造成了小区水压不足，
高层居民用水难。

针对小区的情况，水务集团准
备对管道进行改造。通过改变水管
接口，达到管道扩容、提升水压的目
的。现在已经有了明确的施工方案，

“人员、机械都准备好了”。
目前，水务集团正在办理路面

挖掘等相关手续，需要和交警、建委
等部门协商。这位负责人说，只要手
续走得快，就能争取尽快开工。

不过，居民刘女士认为，仅仅改
管是不够的，小区只有把老水管都
改造了，才能从根本上解决水压不
足的问题。她也希望开工的具体时
间能尽快确定下来。

最近3个月，家住槐荫区经二路290号的金銮花园小区的居民遭遇用水

难，尤其是住在顶层的7楼居民，在最近十多天，几乎没水可用。不敢洗澡，不

能洗衣服，甚至没法做饭，有的居民只能搬出去住。

人行道变成了菜园子
老人们图乐和，不少居民觉得“增添了乐趣”
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人行道变成了菜园子。 见习记者 陈玮 摄
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